



Ensayo

Nombre del Alumno: Brenda Nayeli Moreno Hernandez

Nombre del tema: Generalidades de la Etica

Parcial: II

Nombre de la Materia: Bioetica

Nombre del profesor: Ramiro Roblero M.

Nombre de la Licenciatura: Lic. En Enfermeria

Cuatrimestre: 2

Frontera Comalapa, Chiapas a 16 de enero del 2022

Introducción

La Bioética hoy en día es aceptada por todos los países en el mundo, actualmente la formación de bioética para el profesionalismo es de gran importancia.

Una de las primeras formulaciones de la bioética hace referencia al sentido más global de la supervivencia de la humanidad en la tierra, donde queda definida como "un llamamiento a la responsabilidad de preservar el medio ambiente, la atmósfera y la biodiversidad". Más que todo lo que trata de hacer la bioética es de formar buenos seres humanos para estar en si bien con la naturaleza además de estar en paz, en mi opinión es lo que yo pienso.

La bioética es una disciplina reciente, pero a pesar de ello tiene gran relevancia en la salud y de suma importancia ya que gracias a esta se ha obtenido muchos avances en la mejora del bienestar del ser humano, resulta ineludible incluir la bioética en el currículo de todos los programas formativos para personal de salud, sabemos que es una disciplina de incorporación reciente en la práctica médica y que deberá ser adoptada por los médicos generales, los médicos familiares y especialistas. Para ello pienso que es muy necesario conocer sus fundamentos, ya que permite, entre otros aspectos, el acceso a diferentes corrientes pedagógicas, además de proporcionar información y conocimientos con una visión interdisciplinaria sobre los problemas que atañen al ejercicio médico, que cada vez es más complejo por las diferentes situaciones en las que se involucra.

La antología que estamos analizando menciona que la bioética está tratando de revisar todo lo que tenga que ver con la tecnología, transformaciones económicas y políticas todo ello para intervenir claro viendo el bien de las personas y peleando siempre por algo justo y lo entiendo claro con este mundo que tenemos donde la sociedad está descompuesta y los sistemas de salud y de gobierno no son más que un asco porque todo está manejado con efectivo y esa es la supervivencia del ser humano hoy en día, el dinero y si no lo tienes no vales, está mal muy mal, algunos sistemas educativos expiden títulos y certificados por dinero y eso causa pena porque no sabemos si esos profesionistas son los que nos van a atender el día de mañana. Por ello la bioética nos enseña que hacer lo justo es necesario.

A pesar de todas las críticas que ha recibido la medicina la bioética siempre ha tratado de ayudar al sistema de salud además tenemos que considerar nosotros como alumnos profesionistas de esta rama la importancia de la enseñanza y fomentar los valores éticos más apropiados e indispensables para que médicos, enfermeras, técnicos y otros profesionales de la salud brinden una atención médica óptima. Para que podamos cumplir con esto último se requiere el trabajo en equipo entre quienes toman decisiones, las autoridades y los participantes en la operación, puesto que juntos lograrán una atención médica eficiente, ética, segura y de alta calidad, misma que redundará en beneficio de los pacientes. Esto no es solo por cumplir normas de la bioética sino nos hará mejores personas ya sea ahorita en la escuela o estando trabajando en un hospital, centro educativo, etc.

Existe una comisión nacional de bioética la cual es la que cuida de todos los derechos del hombre es un órgano desconcentrado de la Secretaría de Salud con autonomía técnica y operativa, responsable de definir las políticas nacionales que plantea esta disciplina. Sus objetivos son: Establecer políticas públicas en salud vinculadas con la temática bioética. Esta tiene una gran importancia ya que cuida de nuestro bienestar y siempre está involucrada para ver que todo marche bien y como debe de ser.

El objetivo de la bioética, tal como lo dicen sus fundadores según nos menciona la antología era animar al debate y al diálogo interdisciplinar entre la medicina, la filosofía y la ética, y supuso una notable renovación de la ética médica tradicional.

Nos menciona que la bioética se desarrolla en el contexto de una sociedad pluralista, ajena a los grandes relatos unificadores de tipo religioso o ideológico. Entonces según lo que analizo puedo decir y sustentar que la bioética es una ética civil que se sustenta en la racionalidad humana secularizada, capaz de ser compartida por todos, en un terreno filosófico neutro y además de ser también aplicada por todos porque viéndolo bien todos podemos ver por el bien de los demás.

Nosotros como enfermeros estamos regidos por varios códigos y es nuestro deber respetarlos por amor a nuestra profesión ya nuestro trabajo, estos códigos se rigen por la bioética, aunque no lo parezca hay muchos enfermeros que no los llevan a cabo como lo que les mencionaba en un principio en donde hay enfermeros que compran su título y así están dando su servicio y no lo hacen por amor a la vida lo hacen por amor al dinero, es por ende que ahí lleva a cabo su trabajo la bioética y con tal fin también se creó en Ecuador como les menciones una comisión que se encargaría globalmente de ver los principios de la bioética.

La ética como disciplina de la filosofía es la aplicación de la razón a la conducta, exige reflexionar y juzgar individualmente sobre el deber de cada momento y circunstancia concreta. Es la reflexión de lo que se debe hacer porque está bien, por tanto, es la valoración para tomar una decisión libre y actuar en sentido del bien universal por ello exige que nosotros como estudiantes, pasantes o enfermeros de base o contrato cumplamos con los principios que nos marca y todos son con el fin del cuidado de las personas y que se haga el bien.

Conclusion

Entonces después de analizar y saber más sobre la Bioética la cual es una ciencia muy joven podemos decir que es una ciencia que cada vez tiene mayor importancia en la salud y en la formación de profesionales como lo estamos nosotros, ahí vemos que si es importante porque pienso que todas las materias que nos imparten para nuestra formación son fundamentales, así después de saber los principios que rigen la bioética y para qué es nosotros y todos los que lo saben podemos en esta y muchas áreas generar cambios en las actitudes y comportamientos.

La bioética también nos ayuda en la reflexión sobre aquellas circunstancias médicas que tiene implicaciones morales y legales.

REFERENCIAS BIBLIOGRAFICAS

HERNÁNDEZ ARRIAGA JORGE LUIS, Bioética General. Editorial Porrúa, México, 2002.

GARCÍA & LIMÓN. HORACIO, LUIS. Bioética General. Editorial Trillas. México, 2014.

CALVA RODRÍGUEZ, ROBERTO. Bioética. Editorial Mc. Graw Hill Itera (Medicina), México, 2003.

CANTÚ MARTÍNEZ, PEDRO CESAR. Bioética e investigación en salud. Editorial Trillas, México, 2010.

GUZMÁN MORA, FERNANDO Y JUAN MENDOZA VEGA, JUAN. Bioética: Nuevos problemas y diferentes soluciones. Tribuna Médica. 91(5): 248 – 259, 1995.

CANO VALLE FERNANDO, Bioetica. Editorial Porrua. México, 2002.

DÍAZ MÜLLER LUIS T. **Bioética salud y derechos humanos. Editorial Porrua, México, 2001.**

LINKOGRAFÍA CONSULTADA.

<http://eticafilosoficaises.blogspot.com/2011/11/bioetica-fundamental.html>

<http://estomatologia.univalle.edu.co/index.php/estomatol/article/view/95>

[http://hist.library.paho.org/Spanish/BOL/v108n\(5-6\)p379.pdf](http://hist.library.paho.org/Spanish/BOL/v108n(5-6)p379.pdf)